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Ao sexto dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e vinte minutos, na 1 
Sala B11, aconteceu a Primeira Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia 2 

Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram 3 

presentes na reunião, sob a presidência da Vice-Diretora da VEI, Professora Tatiana Caneda 4 
Salazar Ribeiro, os seguintes membros: Professores Celso Luiz Moraes Alves; Christian Augusto 5 
Guimarães Vargas Carneiro; Emerson de Souza Freire; Ésoly Madeleine Bento dos Santos; 6 

Fabiana Soares dos Santos; Gilmar Clemente Silva e Jorge Alberto Rodriguez Durán. Discentes: 7 
Cecilia Alves Kuraiem. Convidados: Professores Claudio Rocha Lopes; Denise Hirayama; 8 

Marvin Marco Chambi Peralta e Ulisses Oliveira Costa. Compareceu também a Servidora 9 
Técnico-administrativa Elaine Ramos do Nascimento Martins, que secretariou esta reunião. 10 

Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Tatiana declarou aberta a reunião e 11 
abordou o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 12 
09/2023. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e 13 

perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, o assunto foi 14 
colocado em votação e aprovado por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO 15 

DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 16/2023. A Professora Tatiana informou 16 
aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a 17 
ser feita. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por 18 
unanimidade. Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 19 

EXTRAORDINÁRIA Nº 17/2023. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a ata 20 
foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 21 
manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quarto item 22 
de pauta: 4. APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO VEI 16/2023, QUE APROVA O PROJETO 23 

DE PESQUISA"PROPOSTA DE PESQUISA, PROJETO E DESENVOLVIMENTO DE 24 
ALTERNATIVAS DE INFRAESTRUTURA DE ACOSTAGEM E TERMINAL 25 
INTERNACIONAL DE PASSAGEIROS NO PORTO ORGANIZADO DE BELÉM E DO 26 

TERMINAL DE OUTEIRO, INCLUINDO A CAPACITAÇÃO TÉCNICA DA EQUIPE 27 
DA COMPANHIA DOCAS DO PARÁ", SOB RESPONSABILIDADE DO PROFESSOR 28 
NEWTON NARCISO PEREIRA. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a 29 
resolução foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não 30 
havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 31 
Quinto item de pauta: 5. APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO VEI 17/2023, QUE APROVA O 32 

RELATÓRIO DE CUMPRIMENTO DE OBJETO DO PROJETO DO "CURSO DE 33 
FORMAÇÃO EXECUTIVA EM GESTÃO DA PRODUÇÃO E SERVIÇOS 34 
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EMPRESARIAIS", SOB RESPONSABILIDADE DO PROFESSOR ANDREI 35 
BONAMIGO. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a resolução foi encaminhada 36 
por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, o 37 
assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: 6. 38 

APROVAÇÃO DO ADITAMENTO Nº 04 AO EDITAL VEI Nº 05/2022, DE 08 DE 39 
DEZEMBRO DE 2022 (PROGRAMA DE GESTÃO). A Professora Tatiana informou aos 40 

conselheiros que o aditamento foi encaminhado por e-mail e explicou que este quinto aditamento 41 
está sendo realizado contemplando a alteração da modalidade de trabalho de uma das vagas do 42 
Departamento de Ciências Exatas –VCE, de trabalho presencial para teletrabalho parcial, e 43 
incluída 1 vaga no Setor de Informática da VEI, na modalidade de trabalho presencial, devido ao 44 
ingresso de novo servidor técnico-administrativo no setor, o técnico em informática Marcelo 45 

Borges dos Reis, bem como para atender a uma possível migração da modalidade presencial para 46 
teletrabalho parcial demandada pelo VCE, e também para adesão de outros servidores 47 

interessados no Programa de Gestão, que se enquadrem nos critérios previstos no Edital VEI nº 48 
05/2022. Após esclarecimentos de algumas dúvidas apresentadas pelos conselheiros, o assunto 49 
foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sétimo item de pauta: 7. 50 

APRESENTAÇÃO DO NOVO DOCENTE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA 51 
METALÚRGICA E MATERIAIS (VMT): ULISSES OLIVEIRA COSTA.  A Professora 52 

Tatiana apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, que 53 

acompanhou todo seu processo de contratação, que informou que a contratação foi em 54 
decorrência da necessidade de encorpar o curso de Engenharia de Materiais, criado há 5 anos, 55 
através da redistribuição das vagas de aposentadoria dos professores do VMT, de forma a 56 

cumprir os requisitos curriculares dos Cursos de Engenharia Metalúrgica e Engenharia de 57 
Materiais. Prosseguiu informando que o professor Ulisses é da área de polímeros e passou a 58 

palavra ao professor Ulisses que se apresentou e expressou sua satisfação em compor o corpo 59 
docente da UFF, relatando que é graduado em Engenharia de Materiais pela Universidade 60 

Federal do Ceará, com mestrado e doutorado no Instituto Militar de Engenharia (IME), com 61 
especialização em compósitos poliméricos e fibras naturais, com uma pincelada em 62 
nanocompósitos, destacando que espera poder contribuir bastante com o VMT na área de 63 

materiais e polímeros. Após a apresentação os presentes desejaram as boas-vindas ao professor 64 
Ulisses. Oitavo item de pauta: 8. APRESENTAÇÃO DO NOVO DOCENTE DO 65 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS (VMT): 66 
MARVIN MARCO CHAMBI PERALTA. A Professora Tatiana apresentou o assunto e 67 
passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, que informou aos presentes que o professor 68 
Marvin, a exemplo do que ocorreu com o professor Ulisses, também foi contratado de forma a 69 

reforçar o curso de Engenharia de Materiais na área de cerâmica e passou a palavra ao professor 70 
Marvin que se apresentou e informou aos conselheiros que é peruano e está no Brasil há 71 
aproximadamente 13 anos, tendo cursado sua graduação também no Curso de Engenharia de 72 
Materiais no Peru, sendo seu mestrado na área de cerâmica e doutorado na área de vidros na 73 

Universidade de São Paulo (USP).   Após a apresentação, os presentes desejaram as boas-vindas 74 
ao professor Marvin. Nada mais havendo a tratar, a Professora Tatiana agradeceu a presença de 75 
todos e encerrou a reunião às treze horas e quarenta e cinco minutos. Eu, Elaine Ramos do 76 

Nascimento Martins, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por 77 
mim e pela Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e Vice-Diretora 78 
da VEI. Volta Redonda, 06 de janeiro de 2024. 79 
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ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao quinto dia do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e um minuto, por meio 1 

de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Segunda Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, 4 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores Ana Paula 5 

Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Claudio Rocha Lopes, Emerson de 6 

Souza Freire, Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Durán 7 

e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discentes: Luiz Fernando Nascimento Mouffron. 8 

Compareceram os seguintes professores convidados: Celso Luiz Moraes Alves, Conny Cerai 9 

Ferreira e Nathália Ramos de Melo.  Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo, 10 

Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, o 11 

Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO 12 

DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 01/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi 13 

previamente encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e perguntou se haveria 14 

alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações contrárias, a ata foi 15 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta CREDENCIAMENTO 16 

DE PROFESSORES NO PROGRAMA DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EM ENGENHARIA 17 

SANITÁRIA E AMBIENTAL. O professor Afonso apresentou o assunto, informando que é um 18 

Programa de Pós-Graduação oferecido pelo Departamento de Engenharia de Agronegócios – 19 

VEA, sob a Coordenação da Professora Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva, sendo que a ata 20 

e o ofício referentes ao credenciamento sob deliberação foram encaminhados aos conselheiros 21 

previamente e, também, explicou que os professores foram aprovados em edital, mas para 22 

serem inseridos no sistema é necessária a aprovação do Colegiado da Unidade. Não havendo 23 

nenhuma manifestação, o credenciamento dos professores Marco Antônio Conejero (UFF), 24 

Marcela Fernanda da Paz de Souza (UEMG), Carlos Eduardo de Souza Teodoro (UFF) e Barbara 25 

Franz (UFF) no programa de Pós-Graduação Lato Sensu em Engenharia Sanitária e Ambiental foi 26 

colocado em votação e aprovado por unanimidade.  Terceiro item de pauta: CREDENCIAMENTO 27 

DE PROFESSORES NO PROGRAMA DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EM GESTÃO DE PRODUTOS 28 

E MERCADO NO AGRONEGÓCIO. O professor Afonso apresentou o assunto, informando que é 29 

um Programa de Pós-Graduação oferecido pelo Departamento de Engenharia de Agronegócios – 30 

VEA, sob a Coordenação da Professora Nathália Ramos de Melo, sendo que a ata e o ofício 31 

referentes ao credenciamento sob deliberação foram encaminhados aos conselheiros e, 32 

também, explicou que os professores foram aprovados em edital, mas para serem inseridos no 33 

sistema é necessária a aprovação do Colegiado da Unidade. Não havendo nenhuma 34 

manifestação, o credenciamento dos professores Glenio Piran Dal’Magro (UFF), Jamile de 35 
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Campos Coleti (UEMG), Marcela Fernanda da Paz de Souza (UEMG) Marcelo Santos de Souza  36 

(IFRJ) e Marco Antônio Conejero (UFF) no programa de Pós-Graduação Lato Sensu em Gestão 37 

de Produtos e Mercado no Agronegócio foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 38 

Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a 39 

reunião às treze horas e seis minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a 40 

presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 41 

Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 05 de março de 2024.42 

 

 

 

Christian Monni 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1757017 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI  

Mat. SIAPE 1300429 
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MINUTA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao segundo dia do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às treze horas, na sala B11, foi 1 

convocada a Terceira Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 2 

Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 3 

para a reunião, os seguintes membros: Professores Ana Paula Martinazzo, Claudio Rocha Lopes, 4 

Fabiana Soares dos Santos, Panters Rodríguez Bermúdez e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. 5 

Compareceram os seguintes professores convidados: Ésoly Madeleine Bento dos Santos e 6 

Silvania Alves de Carvalho.  Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo, Christian 7 

Monni, para secretariar a reunião. Não havendo quorum para iniciar os trabalhos, o Professor 8 

Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e vinte minutos. Nada 9 

mais havendo a tratar, eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a presente ata 10 

que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do 11 

Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 02 de abril de 2024. 12 
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Assistente em Administração 
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Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI  
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ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao sétimo dia do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e quatro minutos, na 1 

Sala B11, aconteceu a Quarta Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 2 

Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 3 

na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os 4 

seguintes membros: Professores Ana Paula Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas 5 

Carneiro, Claudio Rocha Lopes, Ésoly Madeleine Bento dos Santos, Fabiana Soares dos Santos, 6 

Flávia de Paula Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Durán e Panters Rodríguez Bermúdez. 7 

Discentes: João Marcelo de Souza Gomes e Lethícia Ribeiro De Sousa. Compareceram os 8 

seguintes professores convidados: Elisamara Sabadini Santos. Compareceu também o Servidor 9 

Técnico-administrativo, Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quórum para 10 

iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de 11 

pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02/2024. O Professor Afonso informou 12 

que a Ata foi previamente encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e 13 

perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações 14 

contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: 15 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 01/2024. O Professor Afonso informou 16 

que a Ata foi previamente encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e 17 

perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações 18 

contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: 19 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 02/2024. O Professor Afonso informou 20 

que a Ata foi previamente encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e 21 

perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações 22 

contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Quarto item de pauta: 23 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 03/2024. O Professor Afonso informou 24 

que a Ata foi previamente encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e 25 

perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações 26 

contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Quinto item de pauta: 27 

APRESENTAÇÃO DE NOVA PROFESSORA DO VEA - ANA LUIZA DE OLIVEIRA MAIA. O Professor 28 

Afonso informou que a professora Ana Luíza não pôde comparecer na reunião na data de hoje 29 

por estar defendendo sua dissertação de mestrado, com sua apresentação sendo reagendada 30 

para a próxima Reunião Ordinária do Colegiado da UFF. Sexto item de pauta: INDICAÇÃO DE 31 

MEMBROS PARA COMPOSIÇÃO DA BANCA EXAMINADORA PARA AVALIAÇÃO DE PROGRESSÃO 32 

FUNCIONAL PARA A CLASSE DE PROFESSOR ASSOCIADO. O professor Afonso apresentou o 33 

assunto, informando que será necessária a nomeação de uma nova Banca Examinadora para a 34 

avaliação de progressão funcional para a Classe de Professor Associado, uma vez que o prazo da 35 
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Resolução CEPEx/UFF nº 1.069B e até 14/09/2024 e os nomes ainda precisam ser submetidos 36 

para apreciação do CEPEx para designação de seus membros. Os nomes sugeridos para a 37 

composição da nova comissão foram os seguintes: Professor Luis Alberto Duncan Rangel, 38 

Matrícula SIAPE n° 988890; Professor José Adilson de Castro, Matrícula SIAPE n° 1352827; e 39 

Professor Jorge Alberto Rodriguez Durán, Matrícula SIAPE n° 1422334 como membros titulares; 40 

Professores Edwin Elard Garcia Rojas, Matrícula SIAPE n° 1527995 e Fabiana Soares dos Santos, 41 

Matrícula SIAPE nº 1525594, como membros suplentes. Em seguida, o Professor Afonso 42 

concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto. Não havendo manifestações, a 43 

aprovação dos nomes sugeridos para a comissão foi colocada em votação e aprovada por 44 

unanimidade. Sétimo item de pauta: APROVAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL LOCAL PARA 45 

CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES 46 

DOCENTES DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE 47 

PRODUÇÃO/VEN. O professor Afonso apresentou o assunto, informando que será necessária a 48 

nomeação de uma Comissão Eleitoral Local para identificação das preferências eleitorais sobre 49 

os representantes docentes do Colegiado do Programa de Pós-graduação em Engenharia de 50 

Produção/VEN. Os nomes sugeridos para a composição da comissão foram os seguintes: 51 

Professores Angelita Pereira Batista, Ednilson Orestes, Neil de Medeiros e Tiago Brandão Costa 52 

como membros titulares; Professores Antônio José Oliveira Cabral e Cleyton Senior Stampa, 53 

como membros suplentes. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra aos presentes 54 

para discussão do assunto. Não havendo manifestações, a aprovação dos nomes sugeridos para 55 

a comissão foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Oitavo item de pauta: 56 

APROVAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL LOCAL PARA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS 57 

ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES DO COLEGIADO DO 58 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA METALÚRGICA/VPM. O professor Afonso 59 

apresentou o assunto, informando que será necessária a nomeação de uma Comissão Eleitoral 60 

Local para identificação das preferências eleitorais sobre os representantes docentes do 61 

Colegiado do Programa de Pós-graduação em Engenharia de Metalúrgica/VPM. Os nomes 62 

sugeridos para a composição da comissão foram os seguintes: Professores Dilson Pereira 63 

Caetano, Marcela Cohen Martelotte, Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva e Ricardo Cesar da 64 

Silva Guabiroba como membros titulares; Professores Adauto Martins De Assis e Flávio Ferreira, 65 

como membros suplentes. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra aos presentes 66 

para discussão do assunto. Não havendo manifestações, a aprovação dos nomes sugeridos para 67 

a comissão foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Nono item de pauta: 68 

APROVAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL LOCAL PARA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS 69 

ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES DO COLEGIADO DO 70 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM MODELAGEM COMPUTACIONAL EM CIÊNCIA E 71 

TECNOLOGIA/VPC. O professor Afonso apresentou o assunto, informando que será necessária a 72 

nomeação de uma Comissão Eleitoral Local para identificação das preferências eleitorais sobre 73 

os representantes docentes do Colegiado do Programa de Pós-graduação em Modelagem 74 

Computacional em Ciência e Tecnologia/VPC. Os nomes sugeridos para a composição da nova 75 

comissão foram os seguintes: Professores Robisom Damasceno Calado, Roberto Brunow 76 

Lehmann, Genésio Moreira da Cruz e Ana Paula Martinazzo como membros titulares; Tales 77 

Ferreira Villela e Ana Luiza De Oliveira Maia, como membros suplentes. Em seguida, o Professor 78 

Afonso concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto. Não havendo 79 

manifestações, a aprovação dos nomes sugeridos para a comissão foi colocada em votação e 80 

aprovada por unanimidade. 81 
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Décimo item de pauta: APROVAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL LOCAL PARA CONSULTA DAS 82 

PREFERÊNCIAS ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES DO 83 

COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM TECNOLOGIA AMBIENTAL/VPT. O 84 

professor Afonso apresentou o assunto, informando que será necessária a nomeação de uma 85 

Comissão Eleitoral Local para identificação das preferências eleitorais sobre os representantes 86 

docentes do Colegiado do Programa de Pós-graduação em Tecnologia Ambiental/VPT. Os nomes 87 

sugeridos para a composição da nova comissão foram os seguintes: Professores Glaudiane Lilian 88 

de Almeida, André Gusso, Nadja Valéria Vasconcellos de Ávila e Nilson Brandalise como membros 89 

titulares; Welton Alves de Menezes e Marcos Flávio de Campos, como membros suplentes.  Em 90 

seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto. Não 91 

havendo manifestações, a aprovação dos nomes sugeridos para a comissão foi colocada em 92 

votação e aprovada por unanimidade. Décimo primeiro item de pauta:  APROVAÇÃO DE 93 

PARCERIA UFF E MINISTÉRIO DA CULTURA E TURISMO - PROJETO “CINEMA EM MOVIMENTO”. 94 

O professor Afonso apresentou o assunto, informando aos presentes que se trata de cessão de 95 

espaço da EEIMVR para realização do projeto “Cinema e Movimento”, promovido pelo Ministério 96 

da Cultura e Turismo, que se trata da apresentação de três filmes nacionais que são “Tenho Fé”, 97 

dirigido por Rian Córdoba, a “Última Floresta”, dirigido por Luis Bolognesi e “Os Arrependidos”, 98 

dirigido por Márcia Paraíso em uma sessão para cada um dos filmes, seguidos de uma roda de 99 

debate com mediador a ser indicado pelo Ministério da Cultura e do Turismo. O professor Afonso 100 

leu aos presentes as sinopses dos três filmes e abriu a palavra. Após amplo debate e 101 

esclarecimentos quanto à natureza do evento, ficou estabelecido que, uma vez que não há 102 

caráter político-ideológico vinculado ao evento e não sendo direcionada a divulgação 103 

estimulando aos alunos a se ausentarem das suas atividades regulares na Universidade para 104 

participar do evento, é uma iniciativa muito relevante à ser apoiada. Logo após, a cessão de 105 

espaço para o projeto “Cinema em Movimento” foi colocada em votação e foi aprovada por 106 

unanimidade. OUTROS ASSUNTOS: O professor Afonso informou que o Diretório Acadêmico XVII 107 

de julho indicou nova representação para o Colegiado da EEIMVR para o Biênio 2024/2025 lendo 108 

os nomes dos integrantes a saber:  João Marcelo de Souza Gomes, Lethícia Ribeiro De Sousa, 109 

Larissa Gabriela da Silva Rodrigues e Felipe José Alves Pereira. Os demais membros do Colegiado 110 

deram boas vindas à nova representação através dos discentes João Marcelo e Lethícia, que 111 

estavam presentes na reunião. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a 112 

presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e quarenta e sete. Eu, Christian Monni, 113 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor 114 

Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 07 115 

de maio de 2024.116 
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ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA - VEI 

 

Ao quarto dia do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às treze horas, na Sala B09, 1 
aconteceu a Quinta Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 2 
Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 3 
na reunião, sob a presidência da Diretora em Exercício da VEI, Professora Tatiana Caneda 4 

Salazar Ribeiro, os seguintes membros: Professores Ana Carolina Maia Angelo; Ana Paula 5 
Martinazzo; Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro; Claudio Rocha Lopes; Fabiana 6 

Soares dos Santos; Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto Rodriguez Durán. Discentes: João 7 
Marcelo de Souza Gomes e Larissa Gabriela da Silva Rodrigues. Convidados:  Professores 8 
Adriano Portz, Ana Luiza de Oliveira Maia, Augusto César Lacerda de Oliveira e Conny Cerai 9 

Ferreira. Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo Christian Monni, que 10 
secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Tatiana 11 

declarou aberta a reunião e abordou o primeiro item de pauta: 1. APROVAÇÃO DA ATA DA 12 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 04/2024. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a 13 

ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 14 
manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Segundo item 15 

de pauta: 2. APROVAÇÃO DA HOMOLOGAÇÃO DO RESULTADO DA CONSULTA 16 
ELEITORAL PARA ESCOLHA DE COORDENADOR E VICE- COORDENADOR DO 17 

CURSO DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE AGRONEGÓCIOS - VGA PARA O 18 
QUADRIÊNIO DE 2024/2028. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que foi 19 
encaminhado com antecedência por e-mail o Edital de Homologação do Resultado Final da 20 
Consulta Eleitoral no qual a Comissão Eleitoral Local, tendo cumpridos todos os ritos exigidos 21 
pelo Regulamento Geral das Consultas Eleitorais (RGCE) da Universidade Federal Fluminense 22 

(UFF) e Resolução nº 104/97 do CUV, declara a Chapa 1: “Agro em Destaque”, composta pelos 23 

professores Aldara da Silva César no Cargo de Coordenadora e Ricardo César da Silva 24 

Guabiroba no cargo de Vice-Coordenador do Curso de Graduação em Engenharia de 25 
Agronegócios – VGA para o Quadriênio de 2024/2028 como vencedora da consulta eleitoral 26 
realizada. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado 27 
por unanimidade. Terceiro item de pauta: 3. APROVAÇÃO DO PROJETO DE 28 
EXTENSÃO “REDE BRASILEIRA DE MANUFATURA INTELIGENTE DE METAIS - 29 

REBRAMIM”, SOB A RESPONSABILIDADE DO PROFESSOR AUGUSTO CESAR 30 
LACERDA DE OLIVEIRA. A Professora Tatiana apresentou o assunto e passou a palavra ao 31 
professor Augusto César Lacerda de Oliveira, responsável pelo projeto de extensão, que realizou 32 
uma explicação abrangente aos Conselheiros do escopo do projeto. Não havendo manifestações 33 
adicionais, o projeto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 34 
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Quarto item de pauta: 4. APROVAÇÃO DO REGULAMENTO PARA PLANEJAMENTO, 35 
SOLICITAÇÃO E CONCESSÃO DE APOIO PARA REALIZAÇÃO DE ATIVIDADES 36 
DE TRABALHO DE CAMPO E VISITA TÉCNICA NO ÂMBITO DE CURSOS DE 37 
GRADUAÇÃO, DE CURSOS DE PÓS-GRADUAÇÃO E DE INICIATIVAS DE 38 
EXTENSÃO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE 39 

VOLTA REDONDA. A professora Tatiana informou que a proposta do Regulamento sob 40 
apreciação foi encaminhada aos conselheiros com antecedência por e-mail. Ela passou a palavra 41 
ao professor Adriano Portz, presidente da Comissão Local de Acompanhamento de Trabalho de 42 
Campo e Visita Técnica da EEIMVR, designada pela DTS VEI/UFF nº13 de 09/04/2024, que 43 
explicou aos presentes a necessidade de regulamentar o planejamento, solicitação e concessão de 44 

apoio para tais atividades. O professor Adriano destacou a obrigatoriedade da constituição da 45 
Comissão e sua atuação conforme as disposições estabelecidas pela Resolução CEPEx UFF n° 46 
1.797, de 29 de março de 2023, pela Instrução Normativa SOMA UFF n° 1, de 22 de maio de 47 

2023, e pela Instrução Normativa SOMA/UFF n° 1, de 10 de janeiro de 2024. Ele explicou os 48 
procedimentos e prazos a serem adotados, bem como os principais documentos a serem 49 
utilizados na programação das viagens da Unidade. Após a explicação do professor Adriano, a 50 
professora Tatiana abriu a palavra para os conselheiros. A professora Ana Paula Martinazzo 51 

questionou sobre as garantias oferecidas pela SOMA para a realização das viagens após a 52 
solicitação, sendo informada de que, de acordo com as normativas vigentes, não há um prazo 53 
definido para as respostas da SOMA e que há a possibilidade de cancelamento da viagem com 54 
até 10 dias de antecedência. A professora Ana Paula registrou sua preocupação com essa falta de 55 

clareza nos procedimentos, argumentando que os docentes muitas vezes iniciam os preparativos 56 
para viagens importantes com mais de um ano de antecedência, investindo tempo e recursos, 57 

reforçando que isso os deixa inseguros quanto à garantia da realização da viagem até o último 58 
momento, o que pode desestimular o planejamento de outras atividades, sugerindo ao Colegiado 59 
que seja produzido um documento a ser encaminhado ao CEPEx indicando a revisão dessa 60 

norma. Registrada a manifestação da professora Ana Paula, a professora Tatiana sugeriu um 61 

destaque no regulamento referente à obrigatoriedade dos docentes responsáveis pela viagem e da 62 
Unidade com relação a Kit de primeiros socorros. Ela destacou que a composição do kit não é 63 
especificada e a forma de utilização em caso de necessidade não está bem regulamentada, o que 64 

poderia colocar uma responsabilidade desproporcional sobre os docentes que coordenam a 65 
viagem. A professora Tatiana propôs que medidas desse tipo sejam previstas pela própria 66 
SOMA, em conformidade com as normas vigentes de transporte de passageiros no país. Não 67 

havendo manifestações adicionais o regulamento proposto com o destaque da remoção dos itens 68 
relativos ao kit de primeiros socorros foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 69 

Quinto item de pauta: 5. DESIGNAÇÃO DO PROFESSOR FLAVIO FERREIRA NA 70 
QUALIDADE DE DECANO DO COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM 71 
ENGENHARIA DE PRODUÇÃO – EAD DA ESCOLA DE ENGENHARIA 72 

INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA PARA COORDENAÇÃO DO 73 

CURSO DURANTE O AFASTAMENTO DA PROFESSORA ANA CAROLINA MAIA 74 

ANGELO. A Professora Tatiana apresentou o assunto e informou aos Conselheiros que a 75 
Professora Ana Carolina Maia Angelo teve que se afastar da Coordenação do Curso de 76 

Graduação em Engenharia de Produção - EaD para tratamento de saúde de familiar no período 77 
de 11/04/2024 a 15/05/2024, em conformidade com o Atestado encaminhado para apreciação 78 
dos conselheiros e com a consequente renúncia da professora Conny Cerai Ferreira, cujo 79 

documento também foi encaminhado para apreciação dos conselheiros, o Colegiado do Curso de 80 
Graduação do referido curso indicou seu membro mais antigo, professor Flavio Ferreira, para 81 
assumir a Coordenação do Curso na qualidade de Decano durante o período de afastamento da 82 
Coordenadora. A professora Tatiana então informou que, buscando ratificar a decisão, submeteu 83 
essa designação para avaliação para apreciação do Colegiado da VEI, como órgão máximo da 84 
Unidade, para fins de instrução do processo de substituição de chefia pelo período informado a 85 
ser encaminhado à PROGEPE. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e 86 
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aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: 6. APRESENTAÇÃO DE NOVA 87 
PROFESSORA DO VEA - ANA LUIZA DE OLIVEIRA MAIA). A Professora Tatiana o 88 
assunto e passou a palavra para professora Ana Paula Martinazzo do Departamento de 89 
Engenharia de Agronegócios que destacou a trajetória da professora Ana Luiza que foi aluna do 90 
Curso de Engenharia de Agronegócios e, posteriormente, cursou o mestrado no Programa Pós-91 

Graduação em Tecnologia ambiental, tendo defendido sua dissertação no mês de maio do 92 
corrente. A professora Ana Luiza de Oliveira Maia agradeceu a apresentação, complementando 93 
que foi selecionada para a vaga de professora substituta no final do ano de 2023, tendo sido 94 
convocada em 2024 para substituir a professora Raquel Pereira de Souza que está cedida ao 95 
Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar. Os membros do colegiado 96 

deram as boas-vindas à professora Ana Luiza. Nada mais havendo a tratar, a Professora Tatiana 97 
agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e trinta e nova minutos. Eu, 98 
Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e 99 

pela Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e Diretora em 100 
exercício da VEI. Volta Redonda, 04 de junho de 2024. 101 

 

 

 

 

 

Christian Monni  

Assistente em Administração 
Mat. SIAPE  1757017 

 

 

Prof.ª Tatiana Caneda Salazar Ribeiro 

Diretora em Exercício da VEI 

Mat. SIAPE 1994280 



Classificação Documental: 013.2 

 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao segundo dia do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e nove minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Sexta Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, 4 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros docentes: Ana Carolina Maia 5 

Angelo, Ana Paula Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Claudio Rocha 6 

Lopes, Emerson Souza Freire, Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti, José Adilson 7 

de Castro e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discentes: João Marcelo de Souza Gomes e Lethícia 8 

Ribeiro De Sousa. Servidores Técnico-Administrativos: Cleide Cristina de Oliveira. Compareceram 9 

os seguintes professores convidados: Celso Luiz Moraes Alves, Conny Cerai Ferreira e Ulisses 10 

Oliveira Costa. Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo, Christian Monni, que 11 

secretariou esta reunião. Havendo quórum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou 12 

aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 13 

ORDINÁRIA Nº 05/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi encaminhada por e-mail aos 14 

conselheiros com antecedência e perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. 15 

Não havendo manifestações contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por 16 

unanimidade. Segundo item de pauta: 2. APROVAÇÃO DE COMPOSIÇÃO DE COMISSÃO 17 

ESPECIAL PARA AVALIAÇÃO DO ACESSO À CLASSE E, COM DENOMINAÇÃO DE PROFESSOR 18 

TITULAR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR - PROFESSOR JEFFERSON FABRÍCIO CARDOSO LINS. O 19 

Professor Afonso introduziu o assunto e explicou que a documentação referente a essa Comissão 20 

Especial havia sido encaminhada anteriormente por e-mail aos conselheiros. Então, fez a leitura 21 

da lista com os nomes dos docentes sugeridos para compor a comissão, informando suas 22 

respectivas instituições de ensino, e concedeu a palavra aos presentes para a discussão do 23 

assunto. Logo após, realizou-se a leitura dos nomes novamente, desta vez detalhando a 24 

composição da banca. Os indicados como membros titulares foram os professores Sérgio Souto 25 

Maior Tavares da Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e presidente; Carlos 26 

Angelo Nunes da Universidade de São Paulo, como 2º membro e secretário; Luis Rogério de 27 

Oliveira Hein da Universidade Estadual Paulista Júlio de Mesquita Filho, como 3º membro; Sérgio 28 

Neves Monteiro do Instituto Militar de Engenharia, como 4º membro e Kurt Strecker da 29 

Universidade Federal de São João del-Rei, como 5º membro. Como membros suplentes foram 30 

indicados os professores Andre Luiz Vasconcellos da Costa e Silva da Universidade Federal 31 

Fluminense, como 1º membro e suplente do presidente; Durval Rodrigues Junior da Universidade 32 

de São Paulo, como 2º membro suplente; Hector Reynaldo Meneses Costa do Centro Federal de 33 

Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca – CEFET/RJ, como 3º membro suplente e Luís 34 

Felipe Guimarães de Souza do Centro Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca 35 

– CEFET/RJ, como 4º membro suplente. Após, o Professor Afonso concedeu a palavra aos 36 

membros presentes, perguntando se haveria objeção quanto à composição da comissão 37 
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supracitada. Não havendo manifestações o assunto foi colocado em votação e aprovado por 38 

unanimidade. Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DO ACORDO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA 39 

ENTRE A UFF E A PREFEITURA DE RESENDE. O Professor Afonso apresentou o assunto e informou 40 

que o acordo é um padrão da Universidade, quando se pretende desenvolver qualquer projeto 41 

com municípios. O professor Afonso informou, ainda, que o acordo é um guarda-chuva e que 42 

qualquer professor ou técnico-administrativo da UFF, que queira desenvolver parcerias com o 43 

município, sem repasse financeiro, estará amparado pelo acordo de cooperação técnica, quando 44 

este for formalizado, colocando-se à disposição para sanar quaisquer dúvidas dos conselheiros.  45 

Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por 46 

unanimidade.  Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DE ADITIVO DE PRAZO E ORÇAMENTO PARA 47 

A CONTINUIDADE DO PROJETO “INSTALAÇÃO DE CENTRO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL (CEA) EM 48 

MUNICÍPIOS” PROCESSO SEI 23069.170984/2022-10, FEC 4784 QUE DISPÕE DE RECURSO 49 

FINANCEIRO PROVENIENTE DE EMENDA PARLAMENTAR. O Professor Afonso apresentou o 50 

assunto e informou que a documentação referente ao projeto “Instalação de Centro de Educação 51 

Ambiental (CEA) em municípios” processo SEI 23069.170984/2022-10, n° de projeto FEC 4784 e 52 

n° de contrato 037/2022, com dispensa de licitação n° 49/2022, foi encaminhada aos 53 

conselheiros por e-mail com antecedência. O professor Afonso prosseguiu solicitando Aditivo de 54 

prazo de execução do projeto até dezembro de 2025 e aplicação financeira no valor de R$ 55 

68.366,00, resultante de rendimentos que a emenda parlamentar teve no banco. Ambas 56 

prorrogações visam a continuidade das unidades do projeto nos municípios de Paraty, Porto Real 57 

e Volta Redonda e contempla, ainda, a instalação de uma nova unidade no município de Resende, 58 

colocando-se à disposição para sanar quaisquer dúvidas dos conselheiros. Não havendo 59 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 60 

Quinto item de pauta: APRECIAÇÃO (RENOVAÇÃO) DO PROJETO DE EXTENSÃO “FALCONS 61 

UFFORMULA SAE 2024”, COORDENADO PELO PROFESSOR AUGUSTO CESAR LACERDA DE 62 

OLIVEIRA. O professor Afonso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio 63 

Rocha Lopes, Chefe do VMT, que explicou o escopo do projeto de extensão aos presentes e a 64 

necessidade da aprovação de sua renovação. Não havendo manifestações contrárias, o assunto 65 

foi colocado em votação e aprovado por unanimidade.  Sexto item de pauta: APRECIAÇÃO 66 

(RENOVAÇÃO) DO PROJETO DE EXTENSÃO “FALCONS UFFORMULA SAE 2024 BOLSA EXT”, 67 

COORDENADO PELO PROFESSOR AUGUSTO CESAR LACERDA DE OLIVEIRA. O professor Afonso 68 

apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, Chefe do VMT, que 69 

explicou o escopo do projeto de extensão aos presentes e a necessidade da aprovação de sua 70 

renovação para solicitação de bolsa de extensão. Não havendo manifestações contrárias, o 71 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade.  Sétimo item de pauta: 72 

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO “ANÁLISES E CONSULTORIAS” COORDENADO PELO 73 

PROFESSOR AUGUSTO CESAR LACERDA DE OLIVEIRA. O professor Afonso apresentou o assunto 74 

e passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, Chefe do VMT, que explicou o escopo do 75 

projeto de extensão aos presentes e a necessidade de sua aprovação, relatando que se trata de 76 

projeto relacionado ao Projeto de Extensão “Rede Brasileira de Manufatura Inteligente de Metais 77 

– REBRAMIN”, aprovado na 5ª Reunião Ordinária do Colegiado da VEI de 2024. Não havendo 78 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 79 

Oitavo item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO “CURSOS DE 80 

APERFEIÇOAMENTO”, COORDENADO PELO PROFESSOR AUGUSTO CESAR LACERDA DE 81 

OLIVEIRA. O professor Afonso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio 82 

Rocha Lopes, Chefe do VMT, que explicou o escopo do projeto de extensão aos presentes e a 83 

necessidade de sua aprovação, relatando que, a exemplo do projeto anteriormente deliberado, 84 

se trata de projeto relacionado ao Projeto de Extensão “Rede Brasileira de Manufatura 85 
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Inteligente de Metais – REBRAMIN”, aprovado na 5ª Reunião Ordinária do Colegiado da VEI de 86 

2024. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por 87 

unanimidade.  Nono item de pauta: APRECIAÇÃO (RENOVAÇÃO) DO PROJETO DE EXTENSÃO 88 

“LIGA ACADÊMICA DE MATERIAIS”, COORDENADO PELO PROFESSOR ULISSES OLIVEIRA COSTA. 89 

O professor Afonso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Ulisses que ofereceu 90 

aos conselheiros explicações sobre o escopo do projeto e seus desdobramentos, relatando a 91 

necessidade da aprovação de sua renovação. Não havendo manifestações contrárias, o assunto 92 

foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Décimo item de pauta: APRECIAÇÃO 93 

(RENOVAÇÃO) DO PROJETO DE EXTENSÃO “INTERDISCIPLINARIDADE TECNOLÓGICA NA 94 

APLICAÇÃO, PESQUISA E DESENVOLVIMENTO DE DRONES”, COORDENADO PELO PROFESSOR 95 

JORGE JUAREZ TRUJILLO. O professor Afonso apresentou o assunto e passou a palavra ao 96 

professor Claudio Rocha Lopes, chefe do VMT, que ofereceu aos conselheiros explicações sobre 97 

o escopo do projeto e seus desdobramentos, relatando a necessidade da aprovação de sua 98 

renovação. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e 99 

aprovado por unanimidade. Décimo primeiro item de pauta: APRECIAÇÃO (RENOVAÇÃO) DO 100 

PROJETO DE EXTENSÃO “AVALIAÇÃO DA RESISTÊNCIA A CORROSÃO DE JUNTAS SOLDADAS 101 

COM DIFERENTES CONCENTRAÇÕES DE OXIGÊNIO NO GÁS DE PURGA PARA LIGA NI-CR-MO E 102 

AÇO DUPLEX”, COORDENADO PELA PROFESSORA TATIANA DAS CHAGAS ALMEIDA. O professor 103 

Afonso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, chefe do 104 

VMT, que ofereceu aos conselheiros explicações sobre o escopo do projeto e seus 105 

desdobramentos, relatando a necessidade da aprovação de sua renovação. Não havendo 106 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 107 

Décimo segundo item de pauta: APRECIAÇÃO (RENOVAÇÃO) DO PROJETO DE EXTENSÃO 108 

“DESENVOLVIMENTO E AVALIAÇÃO DE INIBIDORES DE CORROSÃO PARA O AÇO CARBONO EM 109 

MEIO SALINO”, COORDENADO PELA PROFESSORA TATIANA DAS CHAGAS ALMEIDA. O 110 

professor Afonso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, 111 

chefe do VMT, que ofereceu aos conselheiros explicações sobre o escopo do projeto e seus 112 

desdobramentos, relatando a necessidade da aprovação de sua renovação. Não havendo 113 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 114 

Décimo Terceiro item de pauta: APRECIAÇÃO DO PEDIDO DE CONCESSÃO DO TÍTULO DE 115 

PROFESSOR EMÉRITO AO PROFESSOR PAULO RANGEL RIOS. O Professor Afonso apresentou o 116 

assunto e informou que, com a aposentadoria do professor Paulo Rangel Rios, o Departamento 117 

de Engenharia Metalúrgica e de Materiais – VMT, aprovou a solicitação do pedido de concessão 118 

do título de professor emérito ao professor Paulo Rangel Rios. Logo após, passou a palavra ao 119 

professor Claudio Rocha Lopes que, representando o VMT, destacou a relevância do professor 120 

Rangel e o encaminhamento da solicitação da homenagem, passando a palavra ao professor 121 

Celso Luiz Moraes Alves, que ficou responsável por elaborar um Memorial Acadêmico do 122 

professor Paulo Rangel Rios detalhando seu curriculum vitae, fazendo um breve resumo do 123 

Memorial elaborado, discorrendo a atuação do professor Rangel com relação às disciplinas que 124 

lecionou, orientações, trabalhos publicados, premiações, etc. O professor José Adilson de Castro 125 

pediu a palavra e ressaltou alguns pontos importantes da trajetória do professor Rangel para dar 126 

a dimensão de sua relevância profissional, como, por exemplo, ter sido o primeiro pesquisador 127 

brasileiro a ser agraciado o Prêmio de Pesquisa Humboldt e ser o único pesquisador da UFF a ser 128 

pesquisador nível 1A do CNPQ por mais de 25 anos, destacando a relevância de suas 129 

contribuições no Programa de Pós-graduação em Engenharia Metalúrgica, no qual ainda 130 

continuará vinculado. O professor Afonso também ressaltou a relevância do professor Rangel 131 

como professor e cientista nos âmbitos local, regional, nacional e internacional. Após as 132 

manifestações e havendo quórum superior a 2/3 da representação do Colegiado da Escola de 133 
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Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda, a concessão do título de Professor Emérito 134 

ao Professor Paulo Rangel Rios foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. OUTROS 135 

ASSUNTOS: A conselheira Cleide Cristina de Oliveira pediu a palavra e, na qualidade de 136 

representante dos servidores técnico-administrativos, informou que na última quinta-feira 137 

houve a assinatura do termo de compromisso entre o MGI e as federações sindicais dos 138 

servidores e docentes da Educação, encerrando, assim, a greve. Prosseguiu informando que na 139 

data de ontem houve Assembleia Geral que definiu que o retorno às atividades será a partir de 140 

amanhã, 03/07/2024. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de 141 

todos e encerrou a reunião às treze horas e quarenta cinco minutos. Eu, Christian Monni, 142 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor 143 

Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 02 144 

de julho de 2024.145 

 

 

 

Christian Monni 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1757017 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI  

Mat. SIAPE 1300429 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao sexto dia do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e um minuto, por meio 1 

de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Sétima Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, 4 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros docentes: Ana Carolina Maia 5 

Angelo, Ana Paula Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Claudio Rocha 6 

Lopes, Emerson de Souza Freire, Ésoly Madeleine Bento dos Santos, Fabiana Soares dos Santos, 7 

Flávia de Paula Vitoretti, Gilmar Clemente da Silva e José Adilson de Castro. Compareceram os 8 

seguintes professores convidados: Aldara da Silva César e Conny Cerai Ferreira Compareceu 9 

também o Servidor Técnico-administrativo, Christian Monni, que secretariou esta reunião.  10 

Havendo quórum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, 11 

abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 12 

06/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi encaminhada por e-mail aos conselheiros 13 

com antecedência e perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo 14 

manifestações contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo 15 

item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 04/2024. O Professor 16 

Afonso informou que a Ata foi encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e 17 

perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações 18 

contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: 19 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 05/2024. O Professor Afonso informou 20 

que a Ata foi encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e perguntou se haveria 21 

alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações contrárias, a ata foi 22 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DO 23 

RESULTADO DA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS 24 

REPRESENTANTES DOCENTES DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 25 

ENGENHARIA METALÚRGICA/VPM DA EEIMVR. O Professor Afonso apresentou o assunto 26 

informando que foi realizada consulta eleitoral com o objetivo de identificar as preferências a 27 

respeito da escolha dos Representantes Docentes do Colegiado do programa de Pós-Graduação 28 

em Engenharia Metalúrgica (VPM) da VEI para o biênio 2024/2026, tendo sido homologado o 29 

resultado, cujo Edital foi encaminhado para apreciação dos conselheiros, proclamando como 30 

vencedora a Chapa única: “Novos Rumos: Novo Curso”, composta pelos professores: Gláucio 31 

Soares da Fonseca (SIAPE: 1662930), Leticia Vitorazi (SIAPE: 2361128), Elivelton Alves Ferreira 32 

(SIAPE: 2004972), Rafael Oliveira Santos (SIAPE: 1307736); e pelos suplentes: Alexandre Furtado 33 

Ferreira (SIAPE: 1527298) e Marcos Flávio de Campos (SIAPE: 2560455). Não havendo 34 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade.  35 
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Quinto item de pauta: APROVAÇÃO DO RESULTADO DA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS 36 

ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES JUNTO AO COLEGIADO 37 

DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM MODELAGEM COMPUTACIONAL EM CIÊNCIA E 38 

TECNOLOGIA/VPC DA EEIMVR. O Professor Afonso apresentou o assunto informando que foi 39 

realizada consulta eleitoral com o objetivo de identificar as preferências a respeito da escolha 40 

dos Representantes Docentes do Colegiado do programa de Pós-Graduação em Modelagem 41 

Computacional em Ciência e Tecnologia (VPC), tendo sido homologado o resultado, cujo Edital 42 

foi encaminhado para apreciação dos conselheiros, proclamando como vencedora a chapa única 43 

“Trabalho e Força”, composta pelos representantes titulares, os professores: Gustavo Benitez 44 

Alvarez, Tiago Araújo Neves, Weslley Luiz da Silva Assis. E os representantes suplentes os 45 

professores: Vanessa da Silva Garcia e Wagner Rambaldi Telles. Não havendo manifestações 46 

contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sexto item de 47 

pauta: APROVAÇÃO DO RESULTADO DA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS ELEITORAIS DA 48 

COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES JUNTO AO COLEGIADO DO PROGRAMA 49 

DE PÓS-GRADUAÇÃO EM TECNOLOGIA AMBIENTAL/VPT DA EEIMVR. O Professor Afonso 50 

apresentou o assunto informando que foi realizada consulta eleitoral com o objetivo de 51 

identificar as preferências a respeito da escolha dos Representantes Docentes do Colegiado do 52 

programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional em Tecnologia Ambiental (VPT), 53 

tendo sido homologado o resultado, cujo Edital foi encaminhado para apreciação dos 54 

conselheiros, proclamando como vencedora a Chapa “Juntos pelo PGTA”, composta pelas 55 

representantes titulares: Ana Paula Martinazzo (SIAPE 1527944), Ana Paula Poll (SIAPE 1768250) 56 

e Silvânia de Carvalho (SIAPE 3061923); e pelas suplentes: Aldara da Silva Cesar (SIAPE 1803523), 57 

Fabiana Soares dos Santos (SIAPE 1525594) e Kelly Alonso Costa (SIAPE 1768785). Não havendo 58 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 59 

Sétimo item de pauta: APROVAÇÃO DO RESULTADO DA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS 60 

ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES JUNTO AO COLEGIADO 61 

DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE PRODUÇÃO/VEN DA EEIMVR. O 62 

Professor Afonso apresentou o assunto informando que foi realizada consulta eleitoral com o 63 

objetivo de identificar as preferências a respeito da escolha dos Representantes Docentes do 64 

Colegiado do programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional em Engenharia de 65 

Produção (VEN), tendo sido homologado o resultado, cujo Edital foi encaminhado para 66 

apreciação dos conselheiros, proclamando como vencedora a chapa única “PPGEP em Foco”, 67 

composta pelos representantes titulares: Eliane da Silva Christo (SIAPE: 1376723), Nilson 68 

Brandalise (SIAPE: 1524009), Francisco Santos Sabbadini (Matrícula UERJ: 358952); e pelos 69 

suplentes:Tiago Araujo Neves (SIAPE: 1768011), Cecília Toledo Hernandez (SIAPE: 1642555), 70 

Andrei Bonamigo (SIAPE: 3091728). Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi 71 

colocado em votação e aprovado por unanimidade.   Outros assuntos: 1) O professor Afonso 72 

informou que estão sendo encaminhadas as avaliações dos servidores que atuam nos 73 

Departamentos, Coordenações de Graduação e de Pós-Graduação no Sistema de Avaliação dos 74 

Servidores Técnico-Administrativos – SISAD. Após a reestruturação dos serviços de apoio 75 

administrativo, os servidores dessas áreas estão lotados diretamente na Unidade Organizacional 76 

da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda. Ele destacou que, devido à 77 

nova lotação, precisará realizar a avaliação desses servidores como sua chefia imediata. Contudo, 78 

consultará os Coordenadores e Chefes de Departamento através do grupo de WhatsApp para 79 

obter feedback sobre a atuação dos servidores nas atividades vinculadas às suas atribuições. Este 80 

feedback será integrado à avaliação feita pela Direção da Unidade. O professor Afonso se colocou 81 

à disposição para receber os feedbacks direta e individualmente dos avaliadores. 2) A professora 82 

Ana Paula pediu a palavra e propôs a realização de um levantamento do número de alunos 83 
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inscritos nos cursos desde antes da pandemia até agora, com o objetivo de obter uma melhor 84 

perspectiva sobre a aparente baixa de alunos ingressantes e identificar possíveis ações para 85 

mitigar o problema. O professor Cláudio concordou com a proposta e destacou que houve uma 86 

perceptível redução no número de alunos desde a pandemia, que ainda não foi recuperada, 87 

sendo necessário o levantamento proposto pela professora Ana Paula para que o Colegiado 88 

possa analisar a questão e buscar alternativas. A professora Aldara informou que tal 89 

levantamento já foi realizado para o PDU. O professor Afonso realizou o encaminhamento de 90 

que os dados serão encaminhados aos Conselheiros e que haverá uma Reunião Extraordinária 91 

do Colegiado no dia 20/08/2024 às 13h para deliberação sobre a questão. Nada mais havendo a 92 

tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e 93 

vinte e dois minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que 94 

vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado 95 

e Diretor da VEI. Volta Redonda, 06 de agosto de 2024.  96 

 

 

 

 

 

Christian Monni 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1757017 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI  

Mat. SIAPE 1300429 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 

Ao terceiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e um minuto, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Oitava Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, 4 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros docentes: Ana Carolina Maia 5 

Angelo, Ana Paula Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Claudio Rocha 6 

Lopes, Emerson de Souza Freire, Flávia de Paula Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Duran, Panters 7 

Rodriguez Bermudez, Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. 8 

Compareceram os seguintes professores convidados: Aldara da Silva César, Dilson Pereira 9 

Caetano, Ésoly Madeleine Bento dos Santos. Os seguintes membros técnico-administrativos: 10 

Cleide Cristina de Oliveira. Os seguintes membros discentes: João Marcelo de Souza Gomes e 11 

Lethicia Ribeiro de Souza. Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo, Christian 12 

Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quórum para iniciar os trabalhos, o Professor 13 

Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA 14 

DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 07/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi encaminhada 15 

por e-mail aos conselheiros com antecedência e perguntou se haveria alguma objeção quanto à 16 

sua aprovação. Não havendo manifestações contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada 17 

por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 18 

EXTRAORDINÁRIA Nº 06/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi encaminhada por e-19 

mail aos conselheiros com antecedência e, havendo manifestações, passou a palavra aos 20 

conselheiros para a realização dos destaques. As correções propostas pelos professores Jorge 21 

Alberto Rodriguez Durán e Ana Paula Martinazzo, foram a alteração da redação do item 4 do 22 

encaminhamento e a inclusão de um quinto item aos encaminhamentos realizados ao final da 23 

ata, ficando a redação proposta da seguinte forma: 4) Realizar interlocução junto aos 24 

departamentos dos Cursos de Graduação para incentivar a vinda de profissionais da área de 25 

engenharia atuantes no mercado de trabalho, para compartilhamento de experiências práticas 26 

com os alunos da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda; 5) 27 

Recomendar às Coordenações de Curso de Graduação a submissão de projeto de tutoria para 28 

apoio acadêmico. Não havendo manifestações adicionais, a ata foi colocada em votação com os 29 

destaques propostos e aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor 30 

Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e vinte e nove 31 

minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai 32 
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assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e 33 

Diretor da VEI. Volta Redonda, 03 de setembro de 2024. 34 

 

 

 

Christian Monni 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1757017 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI  

Mat. SIAPE 1300429 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE

ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA
COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA

ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI

Ao primeiro dia do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e três minutos,  
por meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Nona Reunião Ordinária 
do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 
Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, 
Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros docentes: Alexandre Santos 
Francisco, Ana Carolina Maia Angelo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Fabiana 
Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Duran  e Tatiana Caneda 
Salazar  Ribeiro.  Compareceram os  seguintes  professores  convidados:  Aldara  da Silva  César, 
Ésoly Madeleine Bento dos Santos e Stela Tannure Leal de Vasconcelos. Os seguintes membros 
técnico-administrativos: Cleide Cristina de Oliveira. Os seguintes membros discentes: Lethicia 
Ribeiro de  Souza.Compareceram também a servidora  técnico-administrativa Patrícia  Toledo 
Valim, que secretariou esta reunião, e a bolsista Grazyelle Geraldyne dos Santos Oliveira para 
realização  de  apoio  administrativo.  Havendo quórum  para  iniciar  os  trabalhos,  o  Professor 
Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA 
DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 09/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi encaminhada 
por e-mail aos conselheiros com antecedência e perguntou se haveria alguma objeção quanto à 
sua  aprovação.  Não  havendo  manifestações  contrárias,  a  ata  foi  colocada  em  votação  e 
aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta:  APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO SOBRE O 
NOVO  REGIMENTO  DA  ESCOLA  DE  ENGENHARIA  INDUSTRIAL  METALÚRGICA  DE  VOLTA 
REDONDA.  O  Professor  Afonso  apresentou  o  assunto,  informando  aos  presentes  que  o 
documento  foi  encaminhado  com  antecedência  ao  e-mail  dos  conselheiros  para  análise  e 
passou a palavra para a professora Stela Tannure Leal de Vasconcelos, Presidente da Comissão 
para  atualização  dos  Regimentos  da  Escola  de  Engenharia  Industrial  Metalúrgica  de  Volta 
Redonda e do Colegiado de Unidade. A professora Stela, por não conseguir falar ao microfone, 
expôs  no  chat  da  videoconferência  o  trabalho  realizado  pela  Comissão,  indicando  as 
atualizações  realizadas  no  regimento  sob  deliberação.  O  professor  Afonso  também 
complementou as atualizações com relação à estrutura organizacional  da EEIMVR para que 
corresponda  à  realidade  atual  da  Unidade,  com  atualização  de  suas  respectivas  siglas.  O 
professor  Alexandre  Francisco  elogiou  o  trabalho,  mas  levantou  dois  pontos.  Primeiro, 
observou redundâncias no regimento em relação ao Regimento Geral da UFF, principalmente 
quanto às competências  dos Chefes de Departamento,  já previstas no documento geral  da 
Universidade. Segundo, sugeriu que os Chefes de Departamento e Coordenadores de Curso 

1

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32



Classificação Documental: 013.2

fossem reconhecidos como membros natos do Colegiado, com direito a voz e voto, devido à 
relevância  de  suas  funções  administrativas.  Em  resposta,  a  professora  Stela  explicou  que 
redundâncias  não  são  problemáticas  em  textos  legislativos,  citando  como  exemplo  a 
coexistência de dispositivos semelhantes na Constituição Federal e nas Constituições Estaduais.  
Quanto à segunda sugestão, o professor Afonso concordou com a pertinência da discussão, 
mas destacou que a questão deveria ser tratada nas instâncias superiores da UFF, pois alteraria  
a  composição e representatividade do Colegiado.  Também ponderou que no sistema atual 
sempre há a possibilidade dos Chefes e Coordenadores de Curso montarem uma chapa para 
concorrerem  ao  Colegiado,  como  frequentemente  ocorre.  Não  havendo  manifestações 
adicionais, o Regimento da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda foi  
colocado em votação e aprovado por unanimidade.Terceiro item de pauta: 3. APRECIAÇÃO E 
DELIBERAÇÃO  SOBRE  O NOVO REGIMENTO  DO COLEGIADO  DA ESCOLA DE  ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA. O Professor Afonso apresentou o assunto, 
informando aos presentes que o documento foi encaminhado com antecedência ao e-mail dos 
conselheiros  para  análise  e  passou  a  palavra  para  a  professora  Stela  Tannure  Leal  de  
Vasconcelos, Presidente da Comissão para atualização dos Regimentos da Escola de Engenharia 
Industrial  Metalúrgica  de  Volta  Redonda  e  do  Colegiado  de  Unidade  responsável  pela 
atualização  dos  respectivos  Regimentos.  A  professora  Stela,  por  não  conseguir  falar  ao 
microfone, expôs no chat da videoconferência o trabalho realizado pela Comissão, indicando as 
atualizações  realizadas  no  regimento  sob  deliberação.  O  professor  Afonso  também 
complementou  indicando  as  atualizações  realizadas,  citando,  por  exemplo,  a  inclusão  da 
representação  dos  servidores  técnico-administrativos,  que  não  era  considerada  na  versão 
anterior por ser muito antiga, bem como as regras para participação de membros externos.  
Não havendo manifestações adicionais,  o Regimento do Colegiado da Escola de Engenharia 
Industrial  Metalúrgica  de  Volta  Redonda  foi  colocado  em  votação  e  aprovado  por 
unanimidade. Outros Assuntos: a) Agenda Acadêmica 2024 – O professor Afonso solicitou aos 
Chefes de Departamentos para que atuem no sentido de garantir que não sejam realizadas  
atividades de aula no decorrer da Agenda Acadêmica, em conformidade com a RESOLUÇÃO CEP 
Nº 189/2005, que foi encaminhada por e-mail à toda Comunidade Acadêmica da EEIMVR. O 
professor Christian sugeriu que seja indicado o período de realização da Agenda Acadêmica no 
Comunicado. O professor Afonso informou que fará a complementação do comunicado com a 
informação sugerida. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de 
todos e encerrou a reunião às treze horas e trinta e um minutos. Eu, Patrícia Toledo Valim, 
Técnica em Contabilidade, lavrei  a presente ata que vai  assinada por mim e pelo Professor 
Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 01 
de outubro de 2024. 

Patrícia Toledo Valim
Técnica em Contabilidade

Mat. SIAPE 1636172

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres
Diretor da VEI 

Mat. SIAPE 1300429
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 

Ao quinto dia do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e doze minutos, 1 

presencialmente na sala B11, aconteceu a Décima Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de 2 

Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). 3 

Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de 4 

Carvalho Peres, os seguintes membros docentes: Ana Paula Martinazzo, Christian Augusto 5 

Guimarães Vargas Carneiro, Claudio Rocha Lopes, Emerson de Souza Freire, Fabiana Soares dos 6 

Santos, Flávia de Paula Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Durán e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. 7 

Compareceram os seguintes convidados: Aldara da Silva César, Anna Carolina Fernandes de Lima, 8 

Cecília Toledo Hernandez, Conny Cerai Ferreira, Débora Nascentes Ribeiro, Elaine Ramos do 9 

Nascimento Martins, Elisamara Sabadini Santos, Ésoly Madeleine Bento dos Santos, Gisele 10 

Aparecida Teixeira e Isamara Landim Nunes Araújo. Compareceu também o Servidor Técnico-11 

administrativo, Christian Monni, que secretariou esta reunião.  Havendo quórum para iniciar os 12 

trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: 13 

APRESENTAÇÃO DE PRODUTO DE PESQUISA CIENTÍFICA RELACIONADA AO MESTRADO 14 

PROFISSIONAL DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO, INTITULADO "AÇÕES PARA MITIGAÇÃO DE 15 

RISCOS EM SECRETARIA DE UMA UNIVERSIDADE FEDERAL". O Professor Afonso apresentou o 16 

assunto e passou a palavra para a servidora técnico-administrativa e aluna de mestrado do 17 

Programa de Pós-graduação em Engenharia de Produção (PPGEP), Anna Carolina Fernandes de 18 

Lima, que realizou a apresentação da “Análise de riscos da Secretaria Geral dos Departamentos 19 

da EEIMVR (SGDEP)”, detalhando o contexto normativo, o percurso metodológico e os resultados 20 

práticos com relação ao levantamento realizado para produção de Artigo Científico que será 21 

apresentado no VIII Simpósio Acadêmico de Engenharia de Produção (SAEPRO) da EEL-USP, na 22 

cidade de Lorena, SP. Após a apresentação o professor Afonso destacou que o produto 23 

apresentado faz parte do esforço de sistematização dos processos e atividades administrativas 24 

da Secretaria Geral dos Departamentos de Ensino da EEIMVR, que tem sido, a seu ver, 25 

satisfatório, informando que pretende levar as apresentações também às plenárias 26 

departamentais para divulgação e informação dos usuários dos serviços. Após serem dirimidas 27 

algumas dúvidas entre os presentes, o Colegiado parabenizou a discente de Pós-graduação Anna 28 

Carolina e sua orientadora Profa. Cecília Toledo Hernandez pelo produto e aprovação do artigo 29 

no referido evento científico. Segundo item de pauta: APRESENTAÇÃO DA NOVA PROFESSORA 30 

DO VCE – ISAMARA LANDIM NUNES ARAÚJO. O Professor Afonso apresentou o assunto e passou 31 

a palavra à professora Isamara, que fez um breve resumo de sua trajetória acadêmica, sendo 32 
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graduada em Engenharia Mecânica e tendo realizado seu Mestrado em Modelagem 33 

Computacional em Ciência e Tecnologia nesta Escola de Engenharia, obtendo seu doutoramento 34 

em Matemática Aplicada no IMECC-UNICAMP. Logo após a apresentação os presentes deram 35 

boas-vindas à professora Isamara. Terceiro item de pauta:  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 36 

ORDINÁRIA Nº 09/2024. O Professor Afonso informou que a Ata foi encaminhada por e-mail aos 37 

conselheiros com antecedência e perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua aprovação. 38 

Não havendo manifestações contrárias, a ata foi colocada em votação e aprovada por 39 

unanimidade.  Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA ADESÃO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 40 

INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA AO NOVO PROGRAMA DE GESTÃO E 41 

DESEMPENHO. O Professor Afonso apresentou o assunto informando que a IN GAR/RET/UFF Nº 42 

113, de 10 de outubro de 2024 foi encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência 43 

e passou a palavra à servidora técnico-administrativa Elaine Ramos do Nascimento Martins que realizou 44 

a apresentação sobre o Programa de Gestão e Desempenho - PGD, oferecendo explicações sobre seus 45 

pontos principais, informando que irá encaminhar aos Chefes dos Departamentos e-mail de orientação 46 

enviado pela PROGEPE e à medida que os procedimentos forem sendo implementados ela estará à 47 

disposição para auxiliar os envolvidos. Após serem sanadas algumas dúvidas entre os presentes, o 48 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: 49 

APROVAÇÃO DA BANCA DA AVALIAÇÃO PARA PROGRESSÃO PARA TITULAR DO PROFESSOR 50 

GLÁUCIO SOARES DA FONSECA. O Professor Afonso introduziu o assunto e explicou que a 51 

documentação referente a essa Comissão Especial havia sido encaminhada anteriormente por e-52 

mail aos conselheiros. Então, fez a leitura da lista com os nomes dos docentes sugeridos para 53 

compor a comissão, informando suas respectivas instituições de ensino, e concedeu a palavra 54 

aos presentes para a discussão do assunto. Logo após, realizou-se a leitura dos nomes, 55 

novamente, desta vez detalhando a composição da banca. Os indicados como membros titulares 56 

foram os professores Sérgio Souto Maior Tavares da Universidade Federal Fluminense – UFF, 57 

como 1º membro e presidente; Carlos Nelson Elias do Instituto Militar de Engenharia – IME, como 58 

2º membro e secretário; Ivan Napoleão Bastos da Universidade do Estado do Rio de Janeiro – 59 

UERJ, como 3º membro; Luís Felipe Guimarães de Souza do Centro Federal de Educação 60 

Tecnológica Celso Suckow da Fonseca – CEFET/RJ, como 4º membro e Luiz Henrique de Almeida 61 

Universidade Federal do Rio de Janeiro – UFRJ, como 5º membro. Como membros suplentes 62 

foram indicados os professores Fernando Benedicto Mainier da Universidade Federal Fluminense 63 

– UFF, como 1º membro e suplente do presidente; Durval Rodrigues Junior da Universidade de 64 

São Paulo – USP, como 2º membro suplente; Pedro Manuel Calas Lopes Pacheco do Centro 65 

Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca – CEFET/RJ, como 3º membro 66 

suplente e Hector Reynaldo Meneses Costa do Centro Federal de Educação Tecnológica Celso 67 

Suckow da Fonseca – CEFET/RJ, como 4º membro suplente. Logo após, o Professor Afonso 68 

concedeu a palavra aos membros presentes, perguntando se haveria objeção quanto à 69 

composição da comissão supracitada. Não havendo manifestações o assunto foi colocado em 70 

votação e aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: APROVAÇÃO DO REGULAMENTO 71 

DE EMPRÉSTIMO DE TABLETS PELAS BIBLIOTECAS DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL 72 

METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA (BEM) E DO ATERRADO DE VOLTA REDONDA (BAVR). O 73 

Professor Afonso apresentou o assunto e informou que o regulamento foi encaminhado aos 74 
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conselheiros com antecedência por e-mail e ofereceu uma explicação aos presentes sobre o 75 

funcionamento do empréstimo de tablets pelas bibliotecas dos campi Vila e Aterrado e passou a 76 

palavra à Bibliotecária Gisele, que complementou a apresentação indicando a descrição dos 77 

itens, seu quantitativo e procedimento para empréstimo. Não havendo manifestações 78 

contrárias, o regulamento foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sétimo item 79 

de pauta: APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO VEI/UFF Nº 21, DE 31 DE OUTUBRO DE 2024 QUE 80 

APROVA, AD REFERENDUM DO COLEGIADO DA UNIDADE, APROVAÇÃO DA PRORROGAÇÃO DE 81 

PRAZO E UTILIZAÇÃO DO RENDIMENTO TOTAL DO PROJETO FEC "ESTRUTURAÇÃO DA 82 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO, A PARTIR DA ROBÓTICA, NA ESCOLAS PÚBLICAS NO MUNICÍPIO DE 83 

VASSOURAS, RJ", COORDENADO PELA PROFESSORA FLAVIA DE PAULA VITORETTI. O Professor 84 

Afonso apresentou o assunto informando que a documentação relativa ao projeto sob 85 

apreciação foi encaminhada com antecedência por e-mail e passou a palavra à professora Flávia 86 

de Paula Vitoretti, que explicou aos conselheiros o escopo do projeto de pesquisa coordenado 87 

por ela e a necessidade da aprovação da prorrogação do prazo do projeto, bem como da 88 

utilização de seu rendimento total, informando prazos e valores conforme anexada à 89 

convocação. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e 90 

aprovado por unanimidade. Oitavo item de pauta: APROVAÇÃO DO RESULTADO DA CONSULTA 91 

DAS PREFERÊNCIAS ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES DOCENTES DO 92 

COLEGIADO DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EAD EM ENGENHARIA SANITÁRIA E 93 

AMBIENTAL – VES – BIÊNIO: 2024/2026. O Professor Afonso apresentou o assunto informando 94 

que foi realizada consulta eleitoral com o objetivo de identificar as preferências a respeito da 95 

escolha dos Representantes Docentes do Colegiado do Programa de Pós-Graduação Lato Sensu 96 

em Engenharia Sanitária e Ambiental/VES da VEI para o biênio 2024/2026, tendo sido 97 

homologado o resultado, cujo Edital foi encaminhado para apreciação dos conselheiros, 98 

proclamando como vencedora a Chapa única: “Juntos somos mais fortes”, composta pelos 99 

professores: Fabiana Soares dos Santos (SIAPE 1525594), Aldara da Silva Cesar (SIAPE 1803523), 100 

Marco Antônio Conejero (SIAPE 2279476) como membros titulares e pelo suplente Welington 101 

Kiffer de Freitas (SIAPE 2888061). Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado 102 

em votação e aprovado por unanimidade. Nono item de pauta: APROVAÇÃO DO RESULTADO 103 

DA CONSULTA DAS PREFERÊNCIAS ELEITORAIS DA COMUNIDADE SOBRE OS REPRESENTANTES 104 

DOCENTES DO COLEGIADO DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EAD EM GESTÃO DE 105 

PRODUTOS E MERCADOS NO AGRONEGÓCIO – VGR – BIÊNIO: 2024/2026. O Professor Afonso 106 

apresentou o assunto informando que foi realizada consulta eleitoral com o objetivo de 107 

identificar as preferências a respeito da escolha dos Representantes Docentes do Colegiado do 108 

Programa de Pós-Graduação Lato Sensu em Gestão de Produtos e Mercados no 109 

Agronegócio/VGR da VEI para o biênio 2024/2026, tendo sido homologado o resultado, cujo 110 

Edital foi encaminhado para apreciação dos conselheiros, proclamando como vencedora a Chapa 111 

única: “Juntos pelo Agro”, composta pelos professores: Angelita Pereira Batista (SIAPE 1671945), 112 

Aldara da Silva Cesar (SIAPE 1803523), Glênio Piran Dal’Magro (SIAPE 3160473) como membros 113 

titulares e pelo suplente Adriano Portz (SIAPE 1525589). Não havendo manifestações contrárias, 114 

o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Décimo item de pauta: 115 

APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO SOBRE A RETIFICAÇÃO DO NOVO REGIMENTO DA ESCOLA DE 116 
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ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA. O Professor Afonso apresentou 117 

o assunto informando que após a aprovação do regimento na reunião passada foram detectados 118 

alguns erros no documento, levando a uma revisão adicional. Prosseguiu informando que o 119 

documento foi encaminhado por e-mail com antecedência para análise dos conselheiros. Não 120 

havendo manifestações contrárias, a versão retificada do Novo Regimento da Escola de 121 

Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda foi colocada em votação e aprovada por 122 

unanimidade. Décimo primeiro item de pauta: APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO SOBRE 123 

RETIFICAÇÃO DO NOVO REGIMENTO DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL 124 

METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA. Professor Afonso apresentou o assunto informando que 125 

após a aprovação do regimento na reunião passada foram detectados alguns erros no 126 

documento, levando a uma revisão adicional. Prosseguiu informando que o documento foi 127 

encaminhado por e-mail com antecedência para análise dos conselheiros. Não havendo 128 

manifestações contrárias, a versão retificada do Novo Regimento do Colegiado da Escola de 129 

Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda foi colocada em votação e aprovada por 130 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e 131 

encerrou a reunião às catorze horas e vinte e nove minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em 132 

Administração, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio 133 

de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 05 de novembro de 134 

2024. 135 

 

 

 

 

 

Christian Monni 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1757017 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI  

Mat. SIAPE 1300429 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao terceiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e oito minutos, 1 

presencialmente na sala B5, aconteceu a Décima Primeira Reunião Ordinária do Colegiado da 2 

Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal 3 

Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, Professor 4 

Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros docentes: Ana Carolina Maia Angelo, 5 

Claudio Rocha Lopes, Emerson de Souza Freire, Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula 6 

Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Durán, Panters Rodríguez Bermúdez e Tatiana Caneda Salazar 7 

Ribeiro. Membros Técnico-Administrativos: Cleide Cristina de Oliveira. Membros discentes: 8 

Lethícia Ribeiro De Sousa. Compareceram os seguintes convidados: Conny Cerai Ferreira, Duílio 9 

Norberto Ferronatto Leite, Erich Monteiro Bailly Andersen Cavalcanti, Guilherme Tadeu Costa da 10 

Cruz, Ingrid Andreza Silva de Lima Aleixo e Soraida Aguilar Vargas. Compareceu também o 11 

Servidor Técnico-administrativo, Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo 12 

quórum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião e, antes de iniciar 13 

a ordem do dia submeteu à apreciação da plenária departamental a inclusão de dois itens de 14 

pauta, a saber: APRESENTAÇÃO DA NOVA SERVIDORA TÉCNICO-ADMINISTRATIVA - INGRID 15 

ANDREZA SILVA DE LIMA ALEIXO e ÁREA DE FUMANTES. Não havendo manifestações contrárias, 16 

foi aprovada a inclusão dos dois assuntos. Prosseguiu abordando o primeiro item de pauta: 17 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 10/2024. O Professor Afonso informou que 18 

a Ata foi encaminhada por e-mail aos conselheiros com antecedência e perguntou se haveria 19 

alguma objeção quanto à sua aprovação. Não havendo manifestações contrárias, a ata foi 20 

colocada em votação e aprovada por unanimidade.  Segundo item de pauta: APRESENTAÇÃO 21 

DE NOVO PROFESSOR DO VCE - ERICH MONTEIRO BAILLY ANDERSEN CAVALCANTI. O Professor 22 

Afonso iniciou a apresentação do assunto e, em seguida, passou a palavra ao Professor Erich 23 

Cavalcanti, que compartilhou sua trajetória profissional e acadêmica com os presentes, 24 

recebendo as boas-vindas de todos (as). Terceiro item de pauta: APRESENTAÇÃO DE NOVO 25 

PROFESSOR SUBSTITUTO DO VCE - GUILHERME TADEU COSTA DA CRUZ. O Professor Afonso 26 

apresentou o assunto e passou a palavra para o professor Guilherme Tadeu, que compartilhou 27 

sua trajetória profissional e acadêmica com os presentes, recebendo as boas-vindas de todos 28 

(as). Quarto item de pauta: APRESENTAÇÃO DE NOVO PROFESSOR DO VEM - DUÍLIO NORBERTO 29 

FERRONATTO LEITE. O Professor Afonso apresentou o assunto e passou a palavra para o 30 

professor Duílio, que compartilhou sua trajetória profissional e acadêmica com os presentes, 31 

recebendo as boas-vindas de todos (as). Quinto item de pauta: APRESENTAÇÃO DE NOVA 32 

PROFESSORA DO VEP - SORAIDA AGUILAR VARGAS. O Professor Afonso apresentou o assunto e 33 

passou a palavra para a Professora Soraida, que compartilhou sua trajetória profissional e 34 

acadêmica com os presentes, recebendo as boas-vindas de todos (as). Sexto item de pauta: 35 

APROVAÇÃO DO CALENDÁRIO DE REUNIÕES ORDINÁRIAS DO COLEGIADO NO EXERCÍCIO DE 36 

2025. O Professor Afonso informou que o calendário foi encaminhado aos conselheiros por e-37 
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mail com antecedência para análise, sendo mantidas as reuniões ordinárias às primeiras terças-38 

feiras de cada mês às treze horas, e perguntou se haveria alguma objeção quanto à sua 39 

aprovação. Não havendo manifestações contrárias, o calendário de reuniões ordinárias do 40 

Colegiado da VEI no ano de 2025 foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sétimo 41 

item de pauta: APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO “ESCOLA SUSTENTÁVEL”, 42 

COORDENADO PELA PROFESSORA CONNY CERAI FERREIRA. O Professor Afonso apresentou o 43 

assunto informando que o projeto e sua aprovação no VCE foram encaminhados aos 44 

Conselheiros com antecedência para apreciação e passou a palavra para a professora Conny que 45 

explicou aos presentes o escopo do projeto de extensão sob apreciação, reforçando que este já 46 

havia sido aprovado em 2023 pelo Colegiado da VEI e agora é novamente submetido à aprovação 47 

do Colegiado. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e 48 

aprovado por unanimidade. Oitavo item de pauta: APROVAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL 49 

LOCAL – CEL PARA CONSULTA À COMUNIDADE ACADÊMICA PARA IDENTIFICAÇÃO DAS 50 

PREFERÊNCIAS PARA OS CARGOS DE COORDENADOR E VICE- COORDENADOR DO CURSO DE 51 

GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE PRODUÇÃO - VGP. O Professor Afonso apresentou o assunto 52 

informando que o mandato da Coordenação atual termina em 26/05/2025, sendo necessária a 53 

constituição de Comissão Eleitoral Local para condução do professor eleitoral. Foram sugeridos 54 

os seguintes nomes: Titulares - Professores Fábio José Bento Brum, Flávio Ferreira, Isamara 55 

Landim Nunes Araújo e a discente Maria Alice Braga Torres. Suplentes - Professora Roberta da 56 

Paz de Souza Paiva e o discente Hudson José Landim da Silva.  Não havendo manifestações 57 

contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nono item de 58 

pauta: APROVAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL LOCAL – CEL PARA CONSULTA À COMUNIDADE 59 

ACADÊMICA PARA IDENTIFICAÇÃO DAS PREFERÊNCIAS PARA OS CARGOS DE COORDENADOR 60 

E VICE-COORDENADOR DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE PRODUÇÃO A 61 

DISTÂNCIA - VPD. O Professor Afonso apresentou o assunto informando que o mandato da 62 

Coordenação atual termina em 20/04/2025, sendo necessária a constituição de Comissão 63 

Eleitoral Local para condução do professor eleitoral. Foram sugeridos os seguintes nomes: 64 

Titulares - Professores Antônio José Oliveira Cabral, Genésio Moreira da Cruz e Sebastian Ujevic 65 

Tonino e o discente Hudson José Landim da Silva. Suplentes: Professora Angelita Pereira Batista 66 

e a discente Maria Alice Braga Torres. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi 67 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. Décimo item de pauta: APROVAÇÃO DE 68 

PROJETO DE EMENDA PARLAMENTAR DE AUTORIA DO PROFESSOR AFONSO AURÉLIO DE 69 

CARVALHO PERES. O Professor Afonso apresentou o assunto e informou que o projeto, o espelho 70 

da emenda e a ata de aprovação na reunião departamental do VEA foram encaminhados por e-71 

mail, com antecedência, para apreciação dos conselheiros. Prosseguiu explicando aos presentes 72 

que foi destinada emenda parlamentar estadual do Deputado Estadual Jari Oliveira no valor de 73 

R$ 100.000,00 para ampliação do projeto em escolas da rede pública e comunidades na região 74 

Sul Fluminense já desenvolvido por ele e submete à apreciação do Colegiado. Não havendo 75 

manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 76 

Décimo primeiro item de pauta: APRESENTAÇÃO DA NOVA SERVIDORA TÉCNICO-77 

ADMINISTRATIVA - INGRID ANDREZA SILVA DE LIMA ALEIXO. O Professor Afonso apresentou o 78 

assunto e passou a palavra para a Assistente em Administração Ingrid, que compartilhou sua 79 

trajetória profissional e acadêmica com os presentes, recebendo as boas-vindas de todos(as). 80 

Décimo segundo item de pauta: ÁREA DE FUMANTES. O Professor Afonso iniciou a discussão, 81 

mencionando as sucessivas reclamações recebidas sobre o ato de fumar no pátio de entrada da 82 

EEIMVR, especialmente em relação à fumaça que incomoda os frequentadores da praça de 83 

alimentação da cantina, as áreas de circulação e os setores com janelas voltadas para o pátio. 84 

Além disso, destacou a quantidade excessiva de bitucas de cigarro jogadas no chão. Em vista 85 
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disso, propôs aos Conselheiros a consideração da criação de uma área exclusiva para fumantes, 86 

com o intuito de solucionar o problema. Após amplo debate, foi realizada uma votação para 87 

verificar se o Colegiado é favorável à criação dessa área. A proposta foi aprovada por maioria. 88 

Em seguida, o Professor Afonso abriu um novo debate sobre a localização da área de fumantes 89 

na EEIMVR. Três propostas foram apresentadas: 1) Área próxima aos bancos do estacionamento 90 

ao lado da cantina, do outro lado da divisória de vidro; 2) Pátio de entrada da EEIMVR; e 3) Nos 91 

dois locais. Foi realizada nova votação e, por maioria, o Colegiado aprovou a proposta nº 1, 92 

criando a área de fumantes na área próxima aos bancos do estacionamento, ao lado da cantina, 93 

do outro lado da divisória de vidro. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu 94 

a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e quarenta e seis minutos. Eu, Christian 95 

Monni, Assistente em Administração, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelo 96 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta 97 

Redonda, 03 de dezembro de 2024. 98 
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